
ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO 

PESQUISA, EXTENSÃO E CULTURA DA UFGD. 

 

Aos vinte dias do mês de agosto do ano de dois mil e sete, às treze horas e trinta minutos 1 

nas dependências da Universidade Federal da Grande Dourados, em atendimento à 2 

Convocação n°°°° 07/2007 do Magnífico Reitor, Prof. Damião Duque de Farias reuniu-se 3 

este Conselho, sob a presidência do Vice-reitor Wedson Desidério Fernandes. Presentes os 4 

Conselheiros: representando o Pró-Reitor de Ensino de Pós Graduação e Pesquisa – Maria do 5 

Carmo Vieira, Pró-Reitora de Extensão, Cultura e Assuntos Estudantis - Rita de Cássia 6 

Aparecida Pacheco Limberti; Pró-Reitora de Administração e Planejamento – Silvana de 7 

Abreu, Pró-Reitor de Ensino de Graduação – Sidnei Azevedo de Souza, representantes da 8 

Câmara de Ensino de Graduação - Rosemar José Hall, Rozanna Marques Muzzi e João 9 

Dimas Graciano; representante da Câmara de Extensão e Cultura – Marilda Moraes Garcia 10 

Bruno; representantes da Câmara de Ensino de Pós Graduação e Pesquisa – Eudes Fernando 11 

Leite e Silvana de Paula Quintão Scalon; representante docente – Edmir Ribeiro Terra 12 

(suplente) representante técnico-administrativo – Olga de Almeida Bachega e Vicência 13 

Deusdete Gomes dos Santos; representante discente - Enio Alencar da Silva.  Faltaram e 14 

justificaram ausência os seguintes conselheiros: Damião Duque de Farias – Reitor; Marlene 15 

Estevão Marchetti – representante Docente; Adauto de Oliveira Souza - representante da 16 

Câmara de Ensino de Graduação; Maria Aparecida dos Reis Alcântara- representante 17 

técnico-administrativo. Faltaram e não justificaram ausência os seguintes conselheiros: 18 

Tarcisio de Oliveira Valente - representante da Câmara de Extensão e Priscila Marques 19 

Ribas - representante discente. O Presidente em Exercício declarou aberta a reunião colocando 20 

em apreciação o primeiro assunto da pauta. 1. Resolução nº. 95/2007 emitida ad referendum 21 

- Homologada conforme Resolução nº. 96/2007. 2-Ata da 7ª Reunião Ordinária: Em 22 

apreciação. Aprovada com uma abstenção.  3. Expediente – a) Resolução nº 89/2007 da 23 
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Faculdade de Direito; b) Projetos de Extensão com recursos dos seguintes coordenadores: 24 

Adauto de Oliveira Souza, Alexandre Pitangui Calixto e Maria José Martinelli Silva Calixto. 25 

Aprovada a inclusão dos assuntos. 4-Resoluções de nºs. 91, 92 e 93/2007 – emitidas ad 26 

referendum: Em apreciação. a) Resolução nº. 91/2007 referente à contratação do professor 27 

FABRÍCIO FAGUNDES PEREIRA, como Professor Visitante, para a área de conhecimento: 28 

Ciências Biológicas, subárea de conhecimento: Sistemática de Parasitóides (Entomologia), por 29 

um período de 12(doze) meses. Homologada conforme Resolução nº96/2007; b) Resolução nº. 30 

92/2007 referente à contratação do professor SILVIO BUENO PEREIRA, como Professor 31 

Visitante, para a área de conhecimento: Ciências Agrárias, subárea de conhecimento: Manejo e 32 

gestão de Recursos Hídricos por um período de 12(doze) meses. Homologada conforme 33 

Resolução nº. 96/2007; c) Resolução nº. 93/2007 referente à contratação do professor 34 

ELIAZAR JOÃO DA SILVA, como Professor Visitante, para a área de conhecimento: 35 

História, subárea de conhecimento: História do Brasil, por um período de 12 (doze) meses. 36 

Homologada conforme Resolução nº. 96/2007. 5-Câmara de Ensino de Graduação: a) 37 

Parecer nº. 41/2007 referente à Regulamentação do Sistema de Matrícula por Série para os 38 

Cursos de Graduação da UFGD. Em apreciação. O conselheiro Sidnei disse que o mesmo 39 

passou por conferência de adequação com o Regimento Geral e o Estatuto da UFGD sendo 40 

necessárias correções. Assim, propôs a retirada de pauta para retornar ao Conselho em outra 41 

reunião. Em votação. Aprovada a retirada de pauta. b) Parecer nº. 42/2007 referente ao Projeto 42 

de Ensino intitulado “Estudos de Caso no Pantanal sul-mato-grossense”, sob a coordenação do 43 

Professor José Benedito Perrela Balestieri da Faculdade de Ciências Biológicas e Ambientais. 44 

Aprovado conforme Resolução nº. 98/2007; c) Parecer nº. 43/2007 referente ao Projeto de 45 

Ensino intitulado “Ecologia do Parque Nacional da Chapada dos Guimarães-MT”, sob a 46 

coordenação do Professor Rogério Silvestre da Faculdade de Ciências Biológicas e 47 

Ambientais. Aprovado conforme Resolução nº. 98/2007; d) Parecer nº. 44/2007 referente ao 48 

Projeto de Ensino intitulado “Seminário de Integração em Gestão Ambiental (SIGA)”, sob a 49 
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coordenação da Professora Simone Ceccon. Aprovado conforme Resolução nº. 98/2007; e) 50 

parecer nº. 45/2007 referente ao Projeto de Ensino intitulado “Ao Encontro das Letras, das 51 

Artes e da História”, sob a coordenação das Professoras Marilze Tavares e Thissiane Fioreto. 52 

Aprovado conforme Resolução nº. 98/2007; f) Parecer nº. 46/2007 referente ao Trancamento 53 

de Matrícula, por mais um ano do acadêmico Joil Vilhalva Silva, RGA nº. 2003.0666.034-5, do 54 

Curso de Agronomia. Aprovado conforme Resolução nº. 99/2007; g) Parecer nº. 47/2007 55 

referente ao Trancamento de Matrícula, por mais um ano, da acadêmica Meire Mayumi Tiba, 56 

RGA nº. 2006.0666.045-6, do Curso de Agronomia. Aprovado conforme Resolução nº. 57 

100/2007; h) Parecer nº. 48/2007 referente ao reingresso da acadêmica Edicléia Pereira Isidoro, 58 

RGA nº. 2004.0666.079-7, do Curso de Agronomia, excluída por ausência de matrícula. 59 

Aprovado conforme Resolução nº. 101/2007; A partir deste item a conselheira Silvana passou a 60 

fazer parte da reunião. i) Parecer nº. 49/2007 referente ao Regulamento do trabalho de 61 

Conclusão de Curso (TCC) do Curso de Letras. Em apreciação o Regulamento. No Art. 5º, 62 

inciso IV, alínea “a”, o conselheiro suplente Edmir propôs alterar a redação, conforme segue: 63 

“[...] pelo número de professores do quadro da Faculdade até o término do ano letivo”. O 64 

conselheiro Rosemar defendeu o texto original. Em votação. Aprovada a manutenção do texto 65 

com 1 (um) voto contrário. No Art. 7º, inciso III o conselheiro Edmir propôs a supressão do 66 

item. O conselheiro Sidnei defendeu o texto original, justificando que os cursos têm 67 

regulamento próprio. Em votação. Aprovada a manutenção do texto com 3 (três) votos 68 

contrários.  No inciso VII do referido artigo, o mesmo conselheiro propôs também a supressão, 69 

justificando não ser necessário o termo estar no regulamento. Em votação. Aprovada a 70 

supressão com 7 (sete) votos favoráveis e 5 (cinco) contrários. No Art. 10, inciso V o 71 

conselheiro propôs também alterar a redação, conforme segue: “[...] já com as devidas 72 

correções a partir das sugestões dadas”. Aprovado por consenso. O conselheiro Rosemar 73 

propôs também complementar à redação do referido inciso, conforme segue: “e acompanhada 74 

de autorização para publicação, assinada pelo aluno”. Aprovada por consenso. No caput do 75 
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Art. 12 o conselheiro Rosemar propôs alterar a nota passando de 5,0 para 7,0. Em discussão. 76 

Aprovada por consenso a alteração da nota. No mesmo artigo a conselheira Olga propôs a 77 

inserção de um parágrafo com o termo “em caso de reprovação”. Em discussão. Aprovada por 78 

consenso a inserção do parágrafo segundo com a seguinte redação. “Em caso de reprovação o 79 

aluno deverá renovar matricula e cursar novamente a disciplina no ano seguinte”. Nada mais 80 

havendo a acrescentar no Regulamento o Presidente colocou em votação. Aprovado conforme 81 

Resolução nº. 102/2007. j) Parecer nº. 50/2007 referente ao Regulamento da Biblioteca Central 82 

da UFGD. Em apreciação. A conselheira Maria do Carmo propôs alterar a ordem dos capítulos, 83 

passando o capítulo III para capitulo VI. Aprovado. No Art. 2º, parágrafo único, a conselheira 84 

Marilda questionou o horário de atendimento no período das férias. O conselheiro Sidnei disse 85 

que as Bibliotecárias apresentaram estatísticas comprovando que a utilização da Biblioteca 86 

neste período é muito baixa e se houver necessidade é possível a alteração do horário. No Art. 87 

7º, inciso I a mesma conselheira propôs a complementação da redação, conforme segue: “e 88 

cursos conveniados”. Aprovada. No inciso III, o conselheiro Edmir propôs a supressão do 89 

mesmo. Em discussão. A conselheira Rita propôs alteração na redação, conforme segue: “os 90 

alunos especiais, matriculados em disciplinas isoladas”. Em votação. Aprovada por consenso a 91 

proposta da conselheira. No Art. 11 com relação ao empréstimo para servidor técnico, a 92 

conselheira Olga propôs que seja igual ao empréstimo para o servidor docente. Em discussão. 93 

O conselheiro Sidnei esclareceu que a tabela está de acordo com a demanda. Após discussões, 94 

foi colocado em votação. Aprovada a manutenção da tabela como apresentada com 9 (nove) 95 

votos favoráveis, 2 (dois) contrários e 1 (uma) abstenção. No parágrafo primeiro do mesmo 96 

artigo, a conselheira Marilda propôs a inserção do termo “[...] dos cursos especiais e de 97 

Licenciatura Indígena”. No Art. 14 o conselheiro Edmir propôs a supressão do mesmo. Após 98 

discussões foi colocado em votação. Aprovada a supressão com 7 (sete) votos favoráveis, 5 99 

(cinco) contrários e 1 (uma) abstenção. Após votação deste item a conselheira Marilda se 100 

ausentou da reunião. No Art. 18 o mesmo conselheiro propôs alterar a redação, conforme 101 
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segue: “repor em moeda corrente, multiplicando por 5 (cinco) seu valor de mercado”. A 102 

conselheira Rita propôs “multa de ½ salário mínimo”. O conselheiro Sidnei propôs a seguinte 103 

redação: “deverá ser devolvido 3 (três) títulos a ser definidos pela Comissão Permanente da 104 

Biblioteca”. Após discussões foi aprovada por consenso a proposta do conselheiro Sidnei. 105 

Nada mais havendo a acrescentar o Presidente colocou em votação as Normas. Aprovada 106 

conforme Resolução nº. 103/2007. k) Parecer nº. 51/2007 referente ao Regulamento da Sala de 107 

Informática da Biblioteca da UFGD. Em apreciação. O conselheiro Sidnei propôs a retirada de 108 

pauta para que o mesmo volte em outra reunião do Conselho. Em votação. Aprovado este 109 

encaminhamento. A partir deste item a conselheira Silvana ausentou-se da reunião. 6- Câmara 110 

de Extensão e Cultura: Em apreciação os Pareceres de nºs. 107 à 125/2007 e os de nº. 127 à 111 

161/2007, referente a Projetos de Extensão dos seguintes Coordenadores: Márcia Regina 112 

Russo, José Daniel de Freitas Filho, Ângela Canesin, Simone Ceccon, André Rodrigo Rech, 113 

Marcos Gino Fernandes, Lenice Heloísa de Arruda Silva, Carlos D’Apolito Júnior, Emerson 114 

Henklain Ferruzzi, Jônathas Alves Martins Torraca, Geraldo Ferreira de Oliveira, César 115 

Augusto Silva da Silva, Acelino Rodrigues Carvalho, Helder Baruffi, Cristiano Márcio Alves 116 

de Souza, João Dimas Graciano, Paula Pinheiro Padovese Peixoto, Ademir Antunes Moraes, 117 

Antonio Luiz Neto, Euclides Reuter de Oliveira, Rodrigo Garófalo Garcia, Néstor Antônio 118 

Heredia Zárate, Marisa de Fátima Lomba de Farias, Alzira Salete Menegat, Márcia Yukari 119 

Mizusaki, Flaviana Gasparotti Nunes, Jones Dari Goettert, André Luiz Faisting, Edvaldo César 120 

Morettti, Ilsyane do Rocio Kimitta, Benícia Couto de Oliveira, Matias Belido dos Santos, 121 

Ângelo Luiz de Lima Tetilia, Alaíde Maria Zabloski Baruffi, Reinaldo dos Santos, Lindamir 122 

Cardoso Vieira Oliveira, Marilda Moraes Garcia Bruno, Ana Maria Vilela Grecco, João Dimas 123 

Graciano, Ivonélia Crescêncio da Purificação, Sérgio Rodrigues, Kática Guerchi Gonzáles, 124 

Adriana Fátima de Souza, Rita de Cássia A.P.Limberti, Emmanuel Marinho do Nascimento 125 

Filho e Márcio Sinotti. A conselheira Rita disse que todos os projetos são com ônus. Em 126 

votação dos pareceres. Aprovados conforme Resolução nº. 97/2007.  7- Câmara de Ensino de 127 
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Pós-Graduação e de Pesquisa: Não houve assunto.  8- Projetos de Extensão com recursos: 128 

Em apreciação os seguintes projetos de extensão que solicitaram recurso junto ao Conselho. a) 129 

“Perspectivas regionais: XXVII Encuentro Regional de Geohistória”, sob a coordenação do 130 

professor Adauto de Oliveira Souza. Aprovado conforme Resolução nº. 104/2007; b) 131 

“Trajetórias da Cidade: participação no X Simpósio Nacional de Geografia Urbana – 132 

Florianópolis/SC”, sob a coordenação da professora Maria José Martinelli Silva Calixto. 133 

Aprovado conforme resolução nº. 104/2007; c) “Participação no XXX CNMAC – Congresso 134 

Nacional de Matemática Aplicada e Computacional – Florianópolis/SC”, sob a coordenação do 135 

professor Alexandre Pitangui Calixto. Aprovado conforme Resolução nº. 104/2007.  9- 136 

Resolução nº 89/2007/FADIR – Em apreciação a Resolução nº. 89/2007 emitida ad 137 

referendum da Faculdade de Direito, solicitando a ampliação no número de 40 (quarenta) para 138 

50 (cinqüenta) vagas anuais, com entrada única, no início do ano civil e vigência a partir do 139 

vestibular de verão 2008. O conselheiro Wedson disse que “o curso de Direito por não ter 140 

prédio próprio solicitou em 2005 a redução o número de alunos por sala. Como a partir deste 141 

semestre funcionará na Unidade I da UFGD, então já é possível abrigar novamente 50 142 

(cinqüenta) acadêmicos por sala”. Em votação a ampliação do número de vagas para o curso de 143 

direito. Aprovado conforme Resolução nº. 105/2007.    8) Assuntos Gerais: O conselheiro 144 

Edmir informou que foi aprovado pelo CNPq o Projeto Casa Brasil e o mesmo será inaugurado 145 

dia 02/09 às 14horas no CETRAC - Centro de Educação, Trabalho e Cidadania do Município 146 

de Dourados. Informou também que no dia 27/08 começa a I semana de Matemática da UFGD. 147 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 148 

dezessete horas. E, para constar, eu, Tania Jucilene Vieira Vilela, secretária, lavrei a presente 149 

Ata que, lida e achada conforme, será assinada por mim e por todos os presentes. Dourados, 20 150 

de agosto de 2007. 151 

Tania Jucilene Vieira Vilela_____________________________________________________ 152 

Wedson Desidério Fernandes____________________________________________________ 153 
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Maria do Carmo Vieira________________________________________________________ 154 

Rita de Cássia Aparecida Pacheco Limberti_________________________________________ 155 

Silvana de Abreu______________________________________________________________ 156 

Sidnei Azevedo de Souza_______________________________________________________ 157 

Silvana de Paula Quintão Scalon_________________________________________________ 158 

Edmir Ribeiro Terra___________________________________________________________ 159 

Eudes Fernando Leite__________________________________________________________ 160 

Rosemar José Hall_____________________________________________________________ 161 

Rozanna Marques Muzzi________________________________________________________ 162 

Marilda Moraes Garcia Bruno____________________________________________________ 163 

Olga de Almeida Bachega_______________________________________________________ 164 

Vicência Deusdete Gomes dos Santos_____________________________________________ 165 

Enio Alencar da Silva__________________________________________________________ 166 


